

ENTREVISTA

Anunciada en el número anterior, no pudo ser publicada. Nuestros lectores sabrán excusar este corto retraso.

COORDINACION DEMOCRATICA

(«M.O.» ha mantenido la siguiente conversación con uno de los representantes de nuestro Partido en COORDINACION DEMOCRATICA):

—¿Cómo se ha llegado a la constitución de COORDINACION DEMOCRATICA?

—Desde la creación de la JUNTA, y aun con anterioridad, siempre nuestro Partido ha mantenido relaciones amistosas con todas las fuerzas políticas que, posteriormente, formaron la PLATAFORMA. A partir de estas dos instancias unitarias, y a lo largo del tiempo seguido, hubo relaciones cordiales, y hasta conflictivas en algunas ocasiones. Tras la creación del Comité de coordinación entre JUNTA y PLATAFORMA, y en virtud de la situación política planteada después de la muerte de Franco, de las grandes acciones y huelgas del movimiento obrero y democrático, del fracaso de la operación «reforma», las dificultades se fueron allanando. Hay que decir que el PSOE, en este último proceso de aproximación, ha adoptado una postura unitaria muy positiva. Asimismo IZQUIERDA DEMOCRATICA, cuyo presidente, señor Ruiz-Giménez, y no de ahora, ha venido abogando por la unidad de la oposición, sin exclusiones, a pesar de las dificultades que, como posteriormente se han evidenciado, iban a surgir en su Congreso. Digamos también que las restantes fuerzas componentes de PLATAFORMA, comprendidas las situadas más a la izquierda, han contribuido también eficazmente a la unidad.

—En algunas publicaciones se ha estampado la fórmula PLATA-JUNTA ¿queda en eso COORDINACION DEMOCRATICA?

—Bien, el término PLATA-JUNTA es una formulación periodística que no deja de tener su gracia. Sin embargo, a mi juicio, es parcial. Cierto es que, en principio, CD estaba formada por las fuerzas políticas y sindicales componentes de las dos instancias unitarias que han dado lugar a esta expresión. Ahora bien, en política, en cuanto interviene el factor unitario, no se suma sino se multiplica. Y hoy ya COORDINACION es algo más que la suma de partidos y organizaciones que la han formado; es una alternativa, todavía no completa, pues va a ser seguida de negociaciones con instancias unitarias de nacionalidades y regiones, e incluso con otras fuerzas políticas, como FEDERACION POPULAR DEMOCRATICA (señor Gil Robles); alternativa política de Poder, a nuestro juicio, la única posible para lograr una transición pacífica hacia la verdadera democracia, sin exclusiones, sin vetos, en la que el pueblo recupere su soberanía de decisión secuestrada hace ya casi cuarenta años.

Quiero decir también que COORDINACION DEMOCRATICA significa el fracaso de la operación «reformista», tendente a dividir a la oposición con su cínico uso de la tolerancia y la represión como medio de diferenciar y romper a esa oposición.

—¿Qué opinas de las decisiones adoptadas en los recientes Congresos demócratas-cristianos en relación con COORDINACION DEMOCRATICA y de las condiciones que han formulado?

—En ambos Congresos, entiendo, estas dos corrientes han interpretado el sentir general de nuestro pueblo en torno a la necesidad de las libertades democráticas y la ruptura con las instituciones del continuismo. Me atrevería a decir que tanto IZQUIERDA DEMOCRATICA como FDP, se han situado a la vanguardia de las corrientes demócratas cristianas

no sólo de nuestro país, sino del mundo. En cuanto a las condiciones para su plena incorporación a COORDINACION DEMOCRATICA, creo que son perfectamente aceptables. Nosotros, comunistas, jamás hemos puesto vetos ni exclusiones. En cuanto a la unanimidad o consenso general, es indudable que en una alianza inter-classes —tal como la que expresa COORDINACION— posiblemente sea, respecto a las grandes opciones e iniciativas, la garantía más eficaz de su funcionamiento y del respeto a las reglas del juego establecidas. En cuanto al tema de la violencia, sabido es que tanto en los programas de JUNTA como de PLATAFORMA, y hoy en el de COORDINACION DEMOCRATICA, se expresó y se expresa claramente que la ruptura se quiere conseguir a través de la unidad política y la acción de masas, garantías ambas de una transición pacífica.

—¿Cómo ves las perspectivas inmediatas de COORDINACION DEMOCRATICA?

—En lo inmediato —y pese a que la reacción del Gobierno ha sido la detención de hombres como Simón SANCHEZ MONTERO, Marcelino CAMACHO, Antonio GARCIA TREVIJANO, Nazario AGUADO y Javier ALVAREZ DORRONSORO, para los que exigimos su libertad inmediata, así como la de las personalidades detenidas el día 3— COORDINACION DEMOCRATICA va a entablar negociaciones con las plataformas unitarias de nacionalidades y regiones, así como con otras fuerzas políticas o plataformas, algunas de las cuales, como FEDERACION SOCIALISTA y CONFEDERACION SOCIALISTA, han manifestado ya su voluntad de incorporación a COORDINACION DEMOCRATICA.

Las fuerzas constituyentes de C.D. han expresado claramente su propósito de negociar la ruptura con sectores institucionales (Ejército, Iglesia, Magistratura...), políticos y sociales para realizar la alternativa pacífica definida en su declaración fundacional... Es decir, «la realización de la ruptura o alternativa democrática mediante la apertura de un periodo constituyente, que conduzca, a través de una consulta popular, basada en el sufragio universal, a una decisión sobre la forma del Estado y del Gobierno, así como a la defensa de las libertades y derechos políticos durante este periodo».

—¿No nos dices nada más?

—Pues, sí. Esto no es el FRENTE POPULAR, como abusivamente afirman Fernández de la Mora y otros. Es una coordinación, todavía no completa, de las más amplias fuerzas políticas y sociales, dispuestas a traer la democracia a nuestro país. Es una victoria de todos y no de nadie en particular.

JUSTICIA DEMOCRATICA CON C.D.

Con fecha 28 de marzo, el movimiento JUSTICIA DEMOCRATICA, que ha participado activamente en las conversaciones que condujeron a la constitución de COORDINACION DEMOCRATICA, dio a conocer el siguiente comunicado:

«Justicia Democrática, que siempre ha propugnado la unión de las fuerzas democráticas españolas, reitera su integración en el organismo unitario COORDINACION DEMOCRATICA; hace suya la declaración dirigida a los pueblos de España y asume el compromiso, dentro de su específico orden de actividades, de luchar por el pleno logro de los fines enunciados en dicho manifiesto».